

REPORTAJE

# Viaje al centro de la lluvia

6.800 personas hicieron cola para descender a los cinco enormes depósitos pluviales de Barcelona = La ciudad subterránea equivale a 99 piscinas olímpicas

PATRICIA CASTÁN  
BARCELONA

Fue una jornada más didáctica que deportiva, pero las cifras resultaron igualmente impactantes: un total de 6.800 barcelones participaron en la singular jornada de inmersión en seco que el ayuntamiento puso en marcha para que los niños y mayores se acostumbraran a las lluvias, que ayer inició de nuevo para la ocasión.

Ni el capitán Nemo habría podido contener el «Ohhh» que soltaron todos los protagonistas de los hasta 15 metros de viaje submarino. No tanto por la modesta profundidad, sino por las tremendas columnas y perforaciones que sujetan cada una de las instalaciones, equivalentes en conjunto a 99 piscinas olímpicas.

## Rutas completas

A media mañana, de 9 a 10 horas, se bajaron muchas personas, entre ellas Cristina Salvadó, de 9 años, que se subió por primera vez en tráileres que se ocultan en la Zona Universitaria, en calles de Pascual Alós y la joya 145.000 metros cúbicos de agua que se pierden en la noche. «Aquellos que no quieren perderse la oportunidad de ver el interior de los depósitos», dice su madre, que se ha quedado en la puerta del edificio de Docentes de la UAB, donde se realizó la actividad.

De la ruta —que los salvadóes finalizaban para dar paso al apetitoso domingo— destacaba una lección ignorada hasta ayer: «Que los depósitos también sirven para que el agua sucia de la lluvia no vaya



Descenso al subsuelo = Visita guiada al nuevo depósito río Nou Barris, ayer

## EL VOLUMEN

El Nou Barris estrenó con 800 visitantes un espacio de 18.000 metros cúbicos

## EL RÉCORD

La Zona Universitaria, con 45.000 metros cúbicos, es el segundo mayor de Europa

directo al mar», entre otras propiedades. Así, además de evitar inundaciones, reducen los caudales de la red de aguas, de forma que la depuradora tiene tiempo de limpiar todo lo que lleva en dirección al mar.

No pocas familias se atrevieron a un recorrido completo que precisaba de grandes dosis de paciencia. El reclamo del descenso funcionó y las colas fueron importantes. Tanto en Les Corts como, sobre todo, en el que se inauguraba bajo el Parc Central de Nou Barris, con comités municipales todos los horarios.

La enorme cantidad estimada atrajo a 2.800 exploradores que querían ver de cerca de qué habían ido a parar los cinco millones de euros (812 millones de pesetas) de fondos de cobertura de la UTE, y des-

de irían a parar los próximos 18.000 metros cúbicos de agua de lluvia, que vierten directamente del cielo al infierno de hormigón para evitar inundaciones en el área de la Zona de Horta.

No faltó expectación ni en los depósitos más grandes, como el de Bellvitge, la fortaleza, el segundo más grande, con 33.000 metros cúbicos y 15 metros de profundidad, que con las fuerzas del pasado verano se llenó a rebosar. «¿Quién sabe por qué se distribuye la superficie en caminos?», preguntaba una guía que recordaba la capitalidad del Nou Barris. «Para limpiar», retozó un espontáneo. Y es que cada nueva tromba de lluvia que entra a través de los tubulares deja más de si un poco un aprieto aprensivo. ■

## DISCIPLINA VIARIA

**Aumentan un 18% las multas por no respetar pasos de cebra**

EUROPA PRESS  
BARCELONA

La Guardia Urbana impuso el año pasado un total de 830 denuncias por no respetar los pasos de peatones en Barcelona, un 18 por ciento más que el año anterior, cuando el balance fue de 692. Durante el año 2000, las huelgas y movilizaciones de los agentes afectaron a las denuncias, que fueron sólo 305, aunque en 1999, la cifra alcanzó las 628.

El grupo municipal de CIU había formulado una pregunta al respecto para el próximo plenario. La concejala de Seguridad y Movilidad, Carme San Miguel, ha optado por adelantar los datos sobre disciplina vial. Según la misma responsable, dejando a lado el parentesis del 2000, «existe una cierta tendencia al aumento de denuncias por la falta de respeto de los conductores a los pasos de cebra».

**El año pasado hubo 235 atropellos de peatones en puntos sin semáforo**

El capítulo de los atropellos a peatones ocurridos en pasos sin semáforos se saldó el año pasado con 235 accidentes. En 1999 se produjeron 211; en el año 2000, un total de 252, y en el 2001 se registraron 227.

**MANO DURA** / San Miguel aseguró que la inspección en los pasos de peatones es un tema al que el ayuntamiento está dando mucha importancia. La concejala detalló que se ha encargado un estudio sobre la insdisciplina en los cruceys, que se presentará el próximo 10 de abril, en el marco del Foro de Seguridad Vial, que este año lleva por título «Cuidado de los peatones: ciudad segura».

Durante el encuentro se presentará una retroalimentación de accidentes donde hay peatones involucrados, con el objetivo de estudiar sus causas. El ayuntamiento seguirá realizando campañas de sensibilización para reducir el número de accidentes de este tipo. ■

Qui proposta donar bedues-sots als estudiants?

Noves idees. Més Catalunya.